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Pablo de la Esperanza es licenciado en
Derecho por la Universidad San Pablo
C.E.U.- y aprobó las oposiciones a notarías
en el año 1995. Su primer destino fue
Corvera de Toranzo-Alceda (Cantabria),
posteriormente tomó posesión de la plaza
de Cudillero (Asturias) en donde a la vez
que ejercía como notario estudiaba las
oposiciones entre Notarios en las que
obtuvo el número 1 gracias a lo cual
accedió a Madrid con la edad de 33 años y
desde entonces es notario en el estudio De
la Esperanza&Yuste, en Madrid. 

Si miras atrás a tus años en el
colegio y en la universidad
¿siempre fuiste un alumno
brillante? 
En los primeros años de colegio sí, luego,
quizá pensando en que si iba a hacer
oposiciones el curriculum vitae no me iba a
servir para nada, me relajé.

Por supuesto, la influencia de mi padre fue
decisiva. La vocación de Notario viene de la
profunda admiración que sentía por mi
padre en todos los sentidos.

¿Qué recuerdos conservas de tu
paso por Fomento Fundación?
Un recuerdo imborrable, Fomento y antes El
Prado, me dieron una formación no solo
académica, sino, y lo que es más
importante, humana y espiritual de la que
estaré eternamente agradecido.

Pablo, eres hijo de una gran
eminencia en el mundo del
notariado, D. Antonio de la
Esperanza Martínez del Radío.
¿Tuvo la profesión de tu padre
algo que ver en el hecho de que
decidieras seguir sus pasos?



¿Cuántas horas debe estudiar un
opositor al día?

Empiezas con 8 ó 9 y acabas con 11 ó 12.
Llega un momento en que estudiar no
cuesta, lo duro de la oposición no es
estudiar, sino estudiar con una
permanente incertidumbre, ya que te lo
juegas todo a una carta.

A este respecto, ¿hasta qué punto
crees que la capacidad de estudio
y memorización se pueden
entrenar? 

El hábito de estudio se adquiere, y además
se adquiere muy rápidamente.

¿Cuáles son las cualidades
incondicionales que debería tener
una persona que se ha decidido
embarcar en arduo y apasionante
mundo de las oposiciones a
notarias?
Decía mi padre que, de las tres potencias
del Alma; memoria, entendimiento y
voluntad, la más importante es la voluntad. 

Sí, como dije, la profunda admiración que
sentía por mi padre hizo que quisiera ser
Notario casi desde que tengo uso de razón.

¿Tenías claro ya por aquél
entonces que querrías ejercer
como notario? 



¿Crees que seguirá siendo una
opción tan interesante como
hasta ahora para las próximas
generaciones? 

Por último, te querría preguntar
¿Cómo ves el futuro de la
profesión? 

Sin duda alguna, y seguirá dando muchas
satisfacciones ya que te permite solucionar
problemas específicos a personas    
concretas.

Creo que el notariado es un agente
indispensable en el mundo actual, tanto
como garante de los derechos de los
particulares como controlador de la
legalidad y del fraude.

Que adelante, nadie regala nada (la cometa
se levanta más alto contra el viento, no a
favor), pero que el esfuerzo merece la pena.

¿Qué le dirías a un alumno que se
plantea opositar a notarias?

¿Existen algunos trucos infalibles
para poder sobrellevar bien el
peso de las oposiciones?

Voluntad férrea y carácter indestructible,
pero eso no se domina.

Es necesario tener fuerza mental para
aguantar la incertidumbre y las dudas que
te asaltan durante toda la oposición.


